



Newsletter N° 1

Association DIAPALANTE

Centre de formation et d'insertion professionnelle

Septembre 2017

Edito

Inauguré en Juillet 2016 par le Gouverneur de Saint-Louis et le Maire de Saint-Louis, le Centre Diapalanté abrite à la fois les locaux de l'ONG Le Partenariat mais également le Centre d'Insertion et de Formation Diapalanté.

Le Centre Diapalanté est destiné à l'insertion par le travail des jeunes en situation difficile. Il est administré par une association locale dénommée DIAPALANTE qui regroupe les principaux partenaires locaux (Inspection d'Académie, Action Sociale, AEMO...).

Les projets de développement mis en œuvre par Le Partenariat (chantiers de construction, projets..) dans le secteur de l'habitat (architecture de terre, énergies renouvelables, valorisation des déchets...) serviront de support pour les stages pratiques de formations des jeunes.

Il permettra également l'accompagnement entrepreneurial des jeunes formés et l'appui à la structuration des entreprises locales intervenant dans la diffusion des innovations en matière d'environnement et de développement durable.

Souhaitons bon vent à ce nouveau partenaire !

Absa GUISSÉ – Présidente
Association DIAPALANTÉ



Le centre Diapalanté c'est quoi ?

C'est un centre de formation et d'insertion professionnelle pour les jeunes en situation difficile âgés de 16 à 25 ans.

Le centre Diapalanté permet à des jeunes de bénéficier d'un accompagnement et d'un suivi personnalisé, d'une durée d'un à trois ans, afin de favoriser leur intégration dans le monde professionnel, aussi bien au sein d'entreprises qu'en les aidant à créer leur propre activité.

Il comprend 2 volets :

Le volet « **formation insertion** » destiné aux jeunes en difficulté et dont l'objectif est de les accompagner à l'insertion professionnelle par les métiers de l'environnement et du développement durable à travers un dispositif de formation et d'insertion adapté.

Le volet « **accompagnement entrepreneuriat** » est pour les jeunes artisans (maçons), les jeunes auto-entrepreneurs et les entreprises locales. Son objectif est d'accompagner ces cibles sur des secteurs innovants de l'environnement et du développement durable.



Inauguration du Centre le 11/07/16

La création de l'Association Diapalanté Déjà 23 adhérents !

L'Association Diapalanté qui gère le centre Diapalanté a, récemment, obtenu son récépissé validant sa reconnaissance officielle sur le plan juridique.

L'Association Diapalanté se donne pour principal objectif de faciliter l'insertion ou la réinsertion sociale et professionnelle d'un jeune public en situation difficile et/ou d'exclusion en proposant des parcours d'insertion par la voie de la formation.

Pour être membre de l'Association Diapalanté, toute personne intéressée doit introduire une demande d'adhésion adressée à la Présidente de l'Association et s'acquitter d'une cotisation annuelle de 15 000 Francs CFA.

Le bureau de l'Association Diapalanté est composé d'un :

- Président (salarié du Partenariat)
- Vice-président (Inspection d'Académie)
- Secrétaire général (salarié du Partenariat)
- Trésorier général (Action Sociale)
- Trésorier adjoint (AEMO)
- Commissaire aux comptes (salarié du Partenariat)

Le mot du Président du Partenariat

Le Partenariat a été un des principaux fondateurs du Centre Diapalanté avec d'autres partenaires.

Diapalanté signifie l'entraide, le partage, le respect mutuel, "main dans la main". Unir nos forces pour vaincre nos difficultés par l'entraide. Ceci montre la place importante de la solidarité au cœur du mode de vie sénégalais.

Diapalanté : " Un avenir pour la jeunesse". Il s'agit d'accompagner ces jeunes en difficulté dans leur parcours professionnel.

"Un lieu de formation, d'écoute, de solidarité, de partage".

Le Partenariat poursuivra son appui à cette initiative, source d'espoir pour les jeunes et pour l'avenir du Sénégal.

Jean-Claude POELLEFOORT
Président du Partenariat



Focus sur la convention avec Village Pilote

Village Pilote est une association située à Dakar, créée en 1994. Sa mission est de freiner la problématique des Enfants des rues au Sénégal en favorisant leur réinsertion scolaire, sociale et professionnelle à travers un programme complet et évolutif.

Elle a une expérience avérée dans la formation et l'insertion professionnelle des jeunes en difficulté, via son centre d'accueil le Tremplin, qui forme des jeunes garçons de 16 à 25 ans sur les métiers de la maçonnerie. Actuellement Village Pilote accueille et suit une centaine de jeunes.

Ainsi, pour renforcer notre coopération avec d'autres associations engagées dans l'accompagnement professionnel des jeunes, une convention tripartite de collaboration a été élaborée entre le Partenariat, l'Association Diapalanté et Village Pilote.

Plusieurs axes de collaboration sont mis en place :

- **L'accompagnement technique pour la mise en œuvre des activités au niveau de Diapalanté**
- **L'échange d'information réciproque**
- **L'encadrement pour la formation des animateurs, et l'aide pour l'identification des familles**
- **L'échange de jeunes**



L'identification des jeunes en insertion : un démarrage effectif

L'identification des jeunes est la première phase du parcours d'insertion. Sa réussite est primordiale pour démarrer les activités du Centre Diapalanté. Pour ce faire, des rencontres avec différentes associations locales ont été organisées pour leur présenter le projet Diapalanté afin qu'elles nous réfèrent nos cibles.

Ces derniers sont :

- Les jeunes en situation difficile (conflit avec la loi) ;
- Les jeunes exclus du système éducatif et de formation formelle ;
- Les grands talibés issus des daaras ;
- Les jeunes mères isolées ;
- Les jeunes femmes sortantes de prison ;
- Les personnes handicapées moteur en difficulté d'insertion....

Ces rencontres ont permis d'identifier vingt-cinq (25) jeunes en difficulté.

Des entretiens, avec les jeunes, ont été organisés au Centre Diapalanté pour connaître leur profil, à l'aide d'outils préalablement conçus (une fiche de renseignement et un questionnaire).

Le 22 Août 2017, le bureau Diapalanté composé de l'AEMO, de l'Action Sociale, l'Inspection d'Académie et de deux salariés du Partenariat ont choisi, lors d'une réunion, dix (10) jeunes qui doivent suivre une première formation au Centre de formation et d'insertion professionnelle Diapalanté.

Les perspectives sont entre autres :

- Des enquêtes sociales pour vérifier l'éligibilité des jeunes au centre ;
- Des entretiens d'orientation ;
- L'élaboration des fiches des jeunes ;
- La signature de contrats d'insertion ;
- Le démarrage des parcours d'insertion.



La recherche de partenaires financiers

Le lancement officiel des activités de l'Association Diapalanté nécessite l'obtention d'un financement.

Plusieurs partenaires financiers sont identifiés pour appuyer le projet Diapalanté. D'ailleurs, la base de données des bailleurs est régulièrement mise à jour. Plusieurs sollicitations sont en cours : la Fondation Eiffage, USAID, l'Ambassade des États-Unis, l'Organisation Internationale des Migrations (OIM) et le Fonds Canadien d'Initiatives Locales. Des missions à Dakar ont été organisées pour rencontrer des partenaires institutionnels et des partenaires techniques.

L'acquisition d'un financement permet au centre Diapalanté de démarrer ses activités de formation et d'insertion, d'acquérir du matériel de bureau, de formation et d'équipement, de payer le parcours d'insertion des jeunes du centre, les charges de fonctionnement, le personnel du centre et les frais de gestion.

Soutenez-nous !



Pour démarrer ses activités, le Centre de formation et d'insertion professionnelle Diapalanté a besoin de fonds.

Aidez-nous à assurer la formation d'un jeune en difficulté en apportant un soutien financier à l'Association.

Contactez Absa GUISSÉ, Présidente de l'Association Diapalanté :

absatidianeguisse@gmail.com

Les partenaires locaux associés à la gestion du projet :

- L'Inspection d'Académie de Saint-Louis ;
- Le service de l'Action Sociale ;
- L'Action Educative en Milieu Ouvert ;
- Les centres de formations professionnelles ;
- Le Collectif des enseignants.

Des Associations locales intervenant au profit des enfants à Saint-Louis telles que :

- Maison de la Gare ;
- Association Terres rouges ;
- Jardin d'Espoir ;
- La Section Féminine des Handicapés de Saint-Louis ;
- La Fédération des Associations des Personnes Handicapées de la Commune de Saint-Louis ;
- Village Pilote : structure sénégalaise travaillant sur l'insertion des jeunes en situation difficile dans la région de Dakar.

Les dispositifs d'insertion et d'accompagnement entrepreneurial des Agences nationales :

- Agence Nationale pour la Promotion de l'Emploi des Jeunes (ANPEJ) ;
- EQWIPHUB de l'Université Gaston Berger (UGB) des bénévoles canadiens collaborant avec des jeunes entrepreneurs afin de matérialiser leurs idées d'affaires ;
- PROPLAST entreprise de valorisation des déchets située à Thiès.
- Les Centres de Formation Professionnelle

Les différents métiers proposés au Centre Diapalanté sont :

- **Métiers du bois** (sur des niches non exploitées à ce jour) : artisanat d'art, fabrication d'objets usuels (jouets, bibelots...), réhabilitation de meubles anciens.
- **Métiers liés à la valorisation des déchets** : confection de meubles, valorisation des déchets (plastique, fer, papiers...).
- **Métiers liés à l'habitat durable** : architecture de terre (construction en Briques de Terre Comprimées (BTC), Voûtes Nubiennes...), utilisation de matériaux locaux (Typha).
- **Métiers liés aux énergies renouvelables** : biogaz, solaire.
- **Métiers liés à la protection de la biodiversité** : périmètres sauvegardés, éco-gardes.
- **Métiers liés à la transformation de produits alimentaires** tels que les fruits, les légumes ou encore les céréales.
- **Métiers de la confection** : batik, teinture, couture, tissus d'ameublement.

Certaines formations pourront également être réalisées par les structures de formations partenaires (Centre Régional de Formation Professionnelle) sur des modules déjà existants au sein de ces structures. Les bénéficiaires du Centre Diapalanté seront suivis et accompagnés pour la réalisation de ces formations au sein des structures partenaires (conventions de formation).



Témoignage de jeune

Je m'appelle Fatou SENE, j'ai 20 ans. Je suis en situation de handicap et mes problèmes de santé m'empêchaient d'exercer une activité. C'est avec l'aide de l'ONG le Partenariat via la Présidente de l'Association Diapalanté que j'ai pu intégrer le Centre de Promotion et de Réinsertion Sociale sis dans le quartier de Léona, pour suivre une formation professionnelle en couture.

La formation m'a permis de tisser un cercle d'amis, d'avoir un métier et d'acquérir des outils nécessaires pour réorienter mon avenir.

Actuellement, je suis en cours de formation et suis épanouie sur le plan psychologique.

Le centre Diapalanté aide les jeunes en difficulté à évoluer et à être des adultes accomplis à tous les niveaux.